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Contrap.onto
.

Márcio Carneiro

CHAPE: DA MAGIA' DO SONHO
A TRAGÉDIA

Chapecó, o mundo, o Brasil e Santa Catarina, aí incluída Laguna, continuam "chorando" a

tragédia da madrugada de 3" feira (29) com a delegação da Chapecoense e outros integrantes
como jomalistas, ex-presidentes) presidente Delfim Peixoto Filho, da nossa Federação
Catarinense de Futebol e tripulantes. A queda do avião na Colômbia enlutou toda uma nação de

.

torcedores. No oeste e em todo o Estado não havia quem não torcesse pela simpática e querida
agremiação que "botou para correr" os considerados grandes do futebol brasileiro e sul
americano. Lastimável! Mais Chapecoense - Do vice-govemador Eduardo Moreira: "Lamento

. profundamente a tragédia ocorrida com a delegação da Chapecoense, jomalistas e demais

passageiros e tripulantes da aeronave que seguia para Medellin, na Colômbia. Aos familiares,
amigos e aos catarínenses, especialmente os chapecoenses, manifesto minha solidariedade
neste muito de muita dor".

jornaldelaguna.com.br

Obituário

(48) 3646-1385
redator@jornaldelaguna.com.br

CULTIVO DE CAMARÃO
Dos mais envolvidos e com sucesso em bio

soluções, Galdino Santana de Limas, diretor
superintendente do Grupo Sisteg, acredita
na solução que descobriu para a criação de
camarão em cativeiro, e até anuncia para o

próximo dia 15, a colocação de pós-larvas e a

consequente despesca para 15 de fevereiro,
logo representando e dando um novo ânimo

na atividade, praticamente paralisada desde
que surgiu a terrível mancha branca e que
acabou trazendo sérios prejuízos para os

.

criadores lagunenses. Entusiasmado em

poder ajudar sua cidade, Galdino afirma que
há muito tempo vem pesquisando o então

problema, apresentando agora a esperada e

tão desejada solução.

NOVA DIRETORIA DA CDL
Em pleito, na verdade, aclamação, já que apenas uma chapa havia sido inscrita, na quarta
feira (30), ficou definido que Ondina Silveira será a presidente da CDL-Câmara de Dirigentes
Lojistas, biênio 2017/2018, cuja posse deve acontecer em janeiro. Junto com Silveira, foram
aclamados Michelle dos Reis Kfouri, para a vice-presidência, Valéria Alves, diretoria f2nanceir
Isaias Medeiros Viana, diretoria de serviços de SPC e outros, José Rosenio de Jesus, diretoria de
secretaria, Sirlei Mendes Espíndola, Sarita Zabot e Noeli Barbosa de Castro, para o conselho fiscal
e Marcelo Schultz Massih, Marta Goulart Correa Emerick e Elenir Augusto Fretta, para suplentes
do Conselho Fiscal.

ACIL TAMBÉM POR ACLAMAÇÃO
Quase que no mesmo horário, no meio de semana, igualmente por aclamação, Patrick dá Silva
Paulino chegou a presidência da ACIL-Associação Empresarial de Laguna, com José A.M. Silva,
como vice, Isaias Medeiros Viana diretor administrativo e financeiro, Edson R. Guedes, diretor
de assuntos de Comércio, Indústria e. Serviços, Pedro David, diretor de assuntos de Turismo,
Jane Vieira, diretora de assuntos da mulher empresária, Rodolfo dos Santos Souza, diretor de
assuntos do jovem empresário, Ana Luiza Folchini S. dê Farias,. diretora de assuntos do' meio
ambiente, agricultura e pesca, Silvânia Cappva Barbosa, .diretora de relações governamentais
e comunicação, José Rosenio de Jesus, diretor de assuntos de responsabilidade social, Ondina
Silveira, valeria Souza e Marcelo Lopes, no conselho fiscal e Noeli Castro, Maicon da Silva e

Sebastião Araújo, como suplentes do conselho fiscal. A posse �contecerá em janeiro. .

.

ACI: CONFRATERNIZAÇÃO DE FIM DE ANQ
A tradicional confraternização .de fim de ano da ACI-Associação Catarinense de Imprensa, será
realizada no próximo dia 10, na sede balneária da OAB/SC, na Cachoeira do Bom Jesus, em nossa

capit,al. O evento terá o patrocínio da Fiesc, Angeloni, Brasil Kirin e Drogaria Catarinense, com apoio
de mais uma dezena de empresas, como M&M Hotéis (Laguna Tourist), de nossa cidade, Costão
do Santinho, Sociedade Hípic(1 Catarinense, Facisc, L 'Occitane Continente, Jurerê Beach Vil/age e

Madero, entre outros, como adiantou ontem o presidente Ademir Arnon que ainda 3° feira (29),
expediu nota oficial, externando o sentimento pela tragédia aérea, que tamb.ém vitimou jornalistas
que todos os anos participavam da confraternizaçao da entidade.
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JLNA
BIBLIOTECA NACIONAL

MAIS UMA TORRE
PARA CELULAR

Carlos Gastão Tassano Neto, Técnico em

Documentação da Fundação Biblioteca

Nacional, do Rio de Janeiro, informando que
o nosso jornal contribui para a preservação
e a guarda da Coleção "Memória Nacional",
composta pela produção intelectual do país.

Empresa nacional está publicando edital,
chamando e convidando a todos para

mais uma audiência pública, desta feita no

próximo dia 12, à partir das 15h na Fundação
Herman, tendo como pauta apresentação
e aprovação de projeto de implantação de
uma Estação Rádio Base de Telefonia Celular.

Datas, Históricas
.,'B"@Mi'

»02 - 1997 -'Falece aos 75 anos, o sr. Paulo Tibúrcio dos Reis

(paulinho Baeta). Ele trabalhouno Porto ena Prefeitura, onde
se aposentou. Fundou a Escola de Samba Brinca Quem Pode,
atuou na Sociedade União dos Artistas, Jazz Catarinense e

Conjunto Kasbah.
»04 - 1596 - Uma nova missão jesuítica reconstruiu a

capela de 1538, no mesmo local. O fato está documentado e

registrado na carta deixada pelo Pe. Pera Rodrigues, datada
de 01 de maio de 1597. Diz a carta endereçada aos seus

superiores, que " ... com próspera navegação, a 4 de dezembro
de 1596, tomaram um porto. chamado Laguna de los Patos",
o que revela nossa ligação com o domínio espanhol a que
estivemos submetidos. A iniciativa foi da Companhia de
Jesus e foram designados PiITa lideraram esta missão os

padres jesuítas Custodio Pires e Agostinho de Matos.
» 06 - 1997 - Morre Mário Emílio Remar, 90 anos, fundador
da firma Remar & Irmãos, com a atuação em exportação,
tendo construído um moinho de farinha -de mandioca. Foi
sócio da Empresa deNavegação SantoAntônio. Na juventude,
foi remador do Clube de Natação e de Regata Lauro Carneiro.
» 07 - 2001 - Reunindo motociclistas dos mais diversos
estados e países do Mercosul, acontece o IV Moto Laguna.
» 08 - 1858 - Com direção e redação do ilustre 1agunense
Jerônimo Coelho, passa a circular na Ilha Capital, o jornal
"O Expositor", segundo órgão de imprensa fundado em Santa
Catarina. Pertencia à Sociedade Patriótica.

Previsão do Tempo'
Hoje (2): Sol com algumas nuvens. Temperatura em

elevação. Vento nordeste a sudeste, fraco a moderado,
com rajadas.

Min, 17°C _ Max. 26°C
Chance de chuva: 0%

Amanhã (3): Sol com aumento de nuvens e pancadas isoladas
de chuva e descargas elétricas entre o período da tarde e noite.

Temperatura em elevação. Vento nordeste a sudeste, fraco a /

moderado, com rajadas.
.

Min. 20°C - Max. 31°C
Chance de chuva: 60%

,-:/�",,,,,,
/' ./ /

Fases da lua

Domingo (4): Sol com aumento de nuvens e pancadas isoladas
de chuva e descargas elétricas entre o período da tarde e noite,

Temperatura em elevação, Vento nordeste a sudeste, fraco a

moderado, com rajadas.
Min. 20°C - Max. 26°C
Chance de chuva: 60%

Tabuas das marés

.,Nova.,até6
(..

• Crescente- de 7 até 12

,,�,. Cheia- de 13 até 19
'-V

.;). Minguante, de 20 até 28

HOJE
PREAMAR

Fonte: Climerh - Epagri

AMANHÃ
PREAMAR

DOMINGO
PREAMAR BAIXAI\1ARBAIXAMARBAlXAMAR

. 02:56=0,6 03:36=0.6 - 23:19=0.1 04:19=0.5 - 15:51=0.522:23=0.1

Dia 19/11
.: "Marlene de Oliveira
Costa, 74 anos. Residia no

Centro.

Dia 27/11
- Irmã Edilsa Margari
Fuck, 82 anos. Antes de
residir nos últimos tempos
em Florianópolis, por oito
anos atuou no Colégio
Stella Maris, em nossa

cidade.
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Letícia

Zanini
Master Coach, Psicóloga e

Diretora da Perfil Dois Coaching e

Assessoria. É instrutora do Curso
de Formação de líderes Coach

Smart e Formação de Coaches by
Creative Learning Institute.

FOCO, É PRECISO MANTÊ-LO!
No mundo em que vivemos, somos convidados e, até mesmo "obrigados",' a estarmos

conectados o tempo todo com nossos celulares e tablets e estes equipamentos tem contribuído
muito para que nos tomemosmais dispersos.

Se você duvida, )Z.are para refletir: quantas vezes você olhou suas conversas no celular nos
últimos dez minutos? Quantas vezes interrompeu um trabalho para verificar o que acontecia na
internet?

A falta de atenção provocada por fatores externos é o centro de alguns problemas como falta
de força de vontade para dar continuidade ao que começamos. Sem foco, ninguém consegue
concluir um projeto ou dar continuidade em sua dieta.

'
..

Segundo Daniel Goleman, psicólogo americano, existem três tipos de foco. O primeiro é

o foco interno. Esse tipo de .atenção nos permite entender - e controlar - nossos sentimentos

e emoções. O segundo é o foco nos outros, que é o que nos faz ouvir o que as outras pessoas
dizem e ter a capacidade de nos colocar no lugar delas, compreendendo o que estão sentindo. O

terceiro tipo de foco é a atenção que devemos dar ao que acontece à nossa, volta. Apesar de serem
diferentes, esses três tipos de foco estão relacionados. Por exemplo, se não desenvolvo o foco

interno, voltado paramim eminhas emoções, como posso me preocupar com situações externas,
que acontecem no mundo?

E, será que é possível treinarmos nosso foco?A resposta é sim! Como? Comece fazendo

um exercício simples, mas não simplório, que é prestar atenção em atividades comuns do dia

a-dia, pode ser um banho que você toma ou escovar os dentes, por exemplo. Preste atenção nos
movimentos que você faz com a escova ou na água que escorre durante seu banho, enfim, é uma
maneira de treinar a atenção para o aqui e agora, evitando a divagação.

Quando treinamos esse comportamento em momentos simples, sem pressão.nosso cérebro

se acostuma a essemovimento e ofará de formamais fácil quando for necessário, inclusive em
situações mais complexas.

E no ambiente de trabalho?Bem, no ambiente profissional, é importante saber queparamanter
a mente concentrada é preoiso descansá-la, deixar que ela divague para promover o relaxamento
e, assim, permitir que a criatividade flua quando necessário.

A grande sacada é saber quando a mente pode divagar. O ideal é reservar momentos

estratégicos para que isso aconteça, pode ser um passeio, ver um filme ou até mesmo um almoço
diferente.

Essas técnicas e exercícios ajudam a dese"uvolver a atenção concentrada. É pormeio dela que
alcançamos o foco. Sem foco, não há projeto, dieta ou namoro/casamento que vá para a frente.

Com a concentração bem treinada, os projetos para 2017 com certeza se concretizarão. Que
tal, vamos treinar nosso foco?Até a próxima semana.

Leonardo

Boff
leonardoboff.wordpress.com

,

A TOLICE DAS ANÁLISES
ECONÔMICAS ATUAIS

(Partefinal)

Tanto a Carta da Terra quanto a encíclica do Papa Francisco Laudato Si:

como cuidar da Casa' Comum alertam sobre os riscos que a vida corre sobre

o planeta. A Carta da Terra (grupo animado por M. Gorbachev, do qual tenho
participado) é contundente: ou formamos uma aliança global para cuidar da

Terra e uns dos outros, ou arriscamos a nossa destruição e a da diversidade da

vida".
Nos debates sobre economia, em quase todas as instâncias, os riscos e o fator

ecológico sequer são nomeados. A ecologia não existe, mesmo nas declarações
do PT, nas quais a palavra ecologia sequer aparece. E assim, gaiamente,
poderemos trilhar um caminho sem retorno, por igorância, irresponsabilidade e

cegueira produzida pela volúpia da acumulação de bens.materiais.
Donald Trump declarou que o aquecimento global é um embuste e que

cancelará o acordo de Paris, já assinado por Obama. Paul Krugman, Nobel de
economia, já alertou que tal decisão poderá significar um grave dano aos USA

e ao planeta inteiro.
Conclusão: ou incorporamos o dado ecológico em tudo o que fizermos, ou

então nosso futuro não estará garantido. A estupidez da economia só nos cega
e nos prejudica.

Mas esse dado científico, fruto da' razão instrumental analítica, não é

suficiente, pois ela friamente analisa e calcula e entende o ser humano fora e .

·1

acima da natureza que pode explorá-la a seu bel-prazer. Temos que completá-
la com o outro fator, o resgate da razão sensível, a mais ancestral em nós.

Nela reside a sensibilidade, o mundo dos valores, a dimensão ética e espiritual.
Ai residem as motivações para cuidarmos da Terra e nos engajarmos por um

novo tipo de relação amigável com a natureza, sentindo-nos parte dela e seus

cuidadores, reconhecendo' o valor intrínseco de cada ser, e inventando outra

forma de atender nossas necessidades e o consumo com uma sobriedade

compartida e solidária.
Temos que articular os dois fatores: o ecológico (objetivo) e o sensível

(subjetivo): caso contrário dificilmente escaparecemos, mais cedo 0U mais

tarde, da ameaça de um colapso do sistema-vida.

Gente
de nossa terra

Lagunense nascido em três de maio de 1908,. Antonio Paulo da Silva,
conhecido por Candemil, era filho de Virginia Maria e .de Antonio Francisco

Paulo da Silva. Aindajovem, foi portuário em Santos (SP), mas logo voltando

para a terra natal, estabeleceu-se comercialmente no bairro Portinho e depois
na Roseta (onde hoje é a Farmácia do Mirinho) e sempre pronto a atender e

ajudar os mais necessitados, "getulista" de cruz na testa, dos mais combativos,
logo' enveredou para a política partidária, sendo eleito vereador pelo PTB por

três oportunidades, inclusive, como 2° secretário integrando a Mesa Diretora,
em 1964. Foi chefe do antigo DMAE, departamento de água e esgoto, onde

aposentou-se. Era casado com dona Selma (Leal) com quem teve um filho,
Antonio Paulo. Faleceu em sete de março de 1973.

Antonio
Paulo da Silva
ICandemilJ
*03/03/ J 908
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Parõquias
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje(2), primeira sexta-feira do mês, naMatriz, às 17hAdoração e às 18hmissa;
às 19h missa com confissão para Crismandos no Portinho/Cohab. Amanhã (3),
naMatriz, às 9h30 confissão para Crismandos e às 19h missa; também às 9h30,
no Estreito, confissão para la Eucaristia e Crisma; missas às 17h30 no Mar

Grosso e às 19h na Cohab. Domingo (4), missas às 8h no Portinho, 9h15 com 1 a

Comunhão no Estreito, 9h30 com Batizados naMatriz, 10h30 em Caputera,19h
Matriz e Roseta; antes às 17h Adoração na Matriz. Terça-feira (6), às 6h30 e

19h, naMatriz as tradicionais missas de Santo Antônio. Quarta-feira (7), às 15h

missa na Matriz. Quinta-feira (8), missas às 15h na Roseta e às 19h na Matriz

com Entronização da Imagem de Nossa Senhora da Conceição; às 19h30 no

Centro Cultural, assembleia paroquial. (pároco padre .Lenoir Steiner Becker)
NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES

Não enviou a programação
PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE DAS PARÓQUIAS
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS E NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES.

tMARLENE DE OLIVEIRA COSTA
. Aos 74 anos, faleceu no último dia 19, em
nossa cidade, dona Marlene de Oliveira

-Costa, deixando 6 esposo, Everton.iquatro

filhos (Jefferson, Maria Aparecida, Érika
e Emanoel) e seis netos (Thiago, Helena,
Sarah, Suellen, Laura e Everton).

GOULART
................CRC-SC, 0868 '.

Nilton Luiz Coan
Contador - CRC-SC 11.666/00

Fone/Fax: 3644-0234
Cei: 8405-4900

Rua Voluntário Carpes, 79 - Centro
email:coan@bizz.com.br

Construtora

Pé,xo1aLtda
Arquitetur� na

sua construção
!"3644-019.7/9155··9564

,.;' / :"*-P

RUi Je;rt)nlmo. Coelho, '�1
Centro - Li:iIlluna - SC

�m Jª�r.ºi�_�ompleto para você
Horário de Verão

De 2C à 6C-felra

das 7h30 às 12h e das 13h30 às 18h e

aos Sóbados das 7h30 às 12h

e das 13h30 às 1 7h30.

Aproveite, te ajudaremos
a cuidar de seu jardim

k; rnarg9ns da Rod. se - 436.
Por11nho - Laguna - Fone 48.3644.4125

JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna Ltda.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

Chape: O mundo nunca esteve tão verde!

Paisagismo
.

&Jardinag�m
Por:

Maria lia M. P. Borges
Empresária e Jardinista

iJapinheiro@yahoo.com.br

JÓiA DA SEMANA
= FLOR DE NATAL=

Iniciamos o mês de dezembro, o último mês do ano,
e com ele as comemorações de Natal. É época de enfeitar
a casa com a árvore de Natal, presépio, luzes, enfim
com objetos que lembram a festa em comemoração ao

Nascimento de Jesus Cristo. Nesta época é possível
observarmos o uso acentuado de determinadas plantas
que conferem um ar natalino ao ambiente.

A Flor de Natal é um exemplo de planta. que tem

suas vendas elevadas neste periodo. Mas será que há um

por quê? Ou será que é somente por causa de sua cor

vermelha?
.

Vamos saber:
Nome Científico: Euphorbiapúlcherrima
Nomes Populares: Poinsétia, Bico-de-papagaio, Flor-de-natal, Folha-de-sangue
Família: Euphorbiaçeae

'

Categoria: Arbustos, Arbustos Tropicais, Flores Perenes
Clima: Equatorial, Subtropical, Tropical
Origem: América do Norte, México ,

Altura: 0.4 a 0.6 metros, 0.6 a 0.9 metros, 0.9 ii 1.2 metros, 1.2 a 1.8 metros, 1.8 a 2.4 metro�
2.4 a 3.0 metros �

Luminosidade: Meia Sombra, Sol Pleno
Ciclo de Vida: Perene

A Euphorbia é muito utilizada para fins decorativos, especialmente na época do Natal,
devido às suas folhas semelhantes a pétalas de flores vermelhas. É uma planta de dia curto e

floresce exatamente no solstício de Inverno que coincide com o Natal (no hemisfério norte - o

que explicaria porque essa planta não é tão identificada com o Natal no Brasil).
'

Esta planta já passou por um intenso melhoramento genético, que lhe conferiu muitos
cultivares. Sua folhagem pode variar, na textura, no porte e no tamanho. As flores, que na

verdade são brácteas (folhas modificadas, como os' bouganvilles, lembra?), podem ser de

coloração vermelha, rosa, amarela, brancas ou mescladas, e variam quanto à forma e textura de
acordo com o ·cultivar.

' '

Devem ser cultivadas apleno sol, em solo fértil, drenável e enriquecida commatéria orgânica,
com regas regulares. Não tolerante à geadas. Multiplica-se por estaquia: É considerada tóxica.

Uma lendamexicana tentaexplicar a associação feita entre estaplanta e oNatal. Umamenina,
de nome Pepita, não sabia o que oferecer ao Menino Jesus por ocasião da missa de Natal. Não

podendo adquirir uma oferta digna da sua vontade, expõe o seu problema ao seu primo, Pedr .

que a acompanhava a caminho da igreja. Este a consola e diz-lhe' que é o amor com que se dá
uma oferta que valoriza amesma, especialmente aos olhos de Deus. Pepita deixa-se convencer e
vai recolhendo plantas vulgares das margens do caminho por onde passa. Quando chega à igreja,
dá-se conta da pobreza da' sua oferta e chora de tristeza. Tenta, no entanto, oferecer os pálidos
ramos com todo o amor da sua alma. Então, frente a toda a congregação reunida no templo,
as folhas dos ramos ficam tingidos de uma cor brilhante e vermelha. O povo reunido para a

Eucaristia fica espantado e declara o acontecimento como um milagre.
Segundo outra versão desta lenda, as Flores-de-Natal irrompem do chão molhado pelas

lágrimas da criança. ,

Viram, existe uma lenda a respeito, da Flor-de-Natal! Se é verdade ou não, nem irei

questionar, afinal lendas são lendas e trazem magia e histórias para o nosso dia-a-dia. O que eu

gosto bastante!
.

Sugiro que você enfeite seu Natal da forma que seu coração mandar. Vasinhos vermelhos
com Euphorbias dão um toque bem natalino e com certeza vão agregar à decoração! Mas, não
deixe de incluir também o amor, o respeito, a solidariedade, a humildade e a gratidão nesta

decoração, que com certeza é o que vai fazer a diferença!

Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Rua Raulino Horn, 54 - 10 Andar
Edifício Celestina Daufenbach

Centro - Laguna - SC

E-mail: redator@jomaldelaguna.com.br
Home Page: www.joinaldelaguna.com.br

Caixa Postal147
Fone/fax: (48) 3646.1385Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�J:Festejando o primeiro aninho, hoje com sete, da herdeira Betina, Tatiane
I (Odebrecht) e o bioquímico Marcelo Barreto Spillere da Silva receberam

para uma tarde especial os pais dela (Irani e Conrado Odebrecht) os
dele (Maria Agueda Barreto e Mareio Spillere da Silva), os padrinhos
Fernanda e Fábio Kfouri, os tios César, Isabela Cristine e demais

familiares. Isso foi no dia 11 de agosto de 2010.

CÂMARA ENTREGA

TiTUlOS DE CIDADANIA
Com os trabalhos presididos
pelo Vereador Silva Bombei

ro, em sessão solene realizada

quarta-feira (30), no Laguna
Tourist Hotel, a Cãmara de
Vereadores de Laguna fez a

entrega do título de cidadão la
gunense aGaldino Santana de
Limas (diretor presidente do

Grupo SISTEG Consultoria
em Tratamento de Efluentes)
e Celso Thiesen (da Plantar

Imobiliária), além da deputa-.
da Dirce Heiderscheidt, Car
los Felipe. Schmidt, João

�atista de Bassi Filho, Nelzi
�

Gonçalves, Laercio Vitorino e

Padre Bantu Mendonça. Aqui
um pouco da história de cada
um dos agraciados.
Laércio Vitorino' de Jesus
Oliveira
Nascido em 11/10/1960
em Tubarão. É formado
em História pela UNESC

(Universidade do Extremo

Sul-Catarinense), .

com pós
graduação em História e

Geografia do BraSil, pela
Faculdade de Registro (SP)�
e mestrado em Educação'
pela UFSC. É casado com

Albertina Bonomi de Jesus
Oliveira, com quem tem

quatro filhos: Laís, Alberto,
Clara e Lara. Há 27 anos

reside em Parobé. Por 26
anos trabalhou na Escola de

Educação Básiça Gregório
Manoel de Bem, de Ribeirão

Tesouros do Brasil na

categoria memória em 2004,
além do lançamento do livro
Memória. Um patrimônio
irrenunciável. Comunidades
do Distrito - dp Ribeirão

Pequeno da Laguna em 2010.
. Também foi reconhecido

pelo NEA (Núcleo de
Estudos Açorianos) da
UFSC (Universidade Federal
de Santa Catarina) com

dois troféus açorianidade:
enquanto escola em 2007 e

enquanto grupo folclórico
em 2013. Hoje, esse grupo
tem reconhecimento em

toda a esfera cultural de

base açoriana pelo litoral

catarinense, apresentando
se em vários municípios do

litoral.

(Autor da indicação:
Vereador Thiago Duarte/

PMDB)
(Continua nas

páginas 12 e 13)

Pequeno; atuando como

professor de História e

Geografia, além de diretor

por duas vezes. Foi nessa

escola . que desenvolveu e

ainda desenvolve o projeto
Associação Grupo de Cultura
Casa daDindinha, que busca a
identificar, registrar, valorizar
e cultivar fragmentos da

cultura local que é de base

açoriana. Esse' projeto já teve

reconhecimento nacional

quando foi agraciado em

primeiro lugar no concurso

Moda Feminina
Av. SenadorGalotti, 533

.

Mar Grosso - Laguna
Fone: (48) 3647.0224

t AGRADECIMENTO
OS familiares de

MARLENE DE OLIVEIRA COSTA
ainda sentidos com o seu falecimento no último dia 19, agradecem as

pessoas que de forma direta ou indireta os auxiliaram, confortando-os

nesse momento tão difícil para toda a família.
.

.

,�-.�,::."

:201b

Aquicultura
& Pesca

Esta coluna é elaborada por professores do Grupo
de Pesquisa em Aquicultura (GPAq) e do Grupo

de Tecnologia e Ciência Pesqueira (TECPESCA) do
Departamento de Engenharia de Pesca da UDESC.

FENACAM 2016
Participamos na última semana da Feira Nacional do Camarão, realizada em Fortalez,a

(CE). Estávamos em três professores da UDESC/Laguna prestigiando o evento, o qual
encontra-se em sua 13" edição.

Há pouco tempo atrás, noticiamos em primeira mão nesta coluna do JL o tamanho da

problemática ligada ao vírus da síndrome da mancha branca nas fazendas cearenses, as quais
respondem por 60% da produção nacional. De fato; semana passada podemos constatar in

loco que a situação atual da produção de camarões no Ceará é bastante crítica.
A crise da carcinicultura brasileira é tão expressiva que atualmente este crustáceo está

praticamente racionado no País. Sorte de quem ainda está conseguindo comer camarão

marinho regularmente. Veja, caro leitor, como já somos dependentes da aquicultura.
Entretanto a FENACAM, tampouco os simpósios técnico-científicos ligados a este

evento, estavam em clima de velório. Pelo contrário! Presenciamos uma das feiras mais

animadas desde sua primeira edição em 2004. E essa animação toda tem um motivo: o setor

já sabe para onde tein que caminhar. A luz no fim do túnel já é nítida para o setor produtivo.
É preciso investir em sistemas intensivos de produção, pelo menos, nas fases de berçário

(camarões até 1-2 g). Nunca se viu uma FENACAM com tantos stands de empresas que
comercializam estufas, geomernbranas, compressores de ar, mangueiras de aeração, aditivos,
suplementos, probióticos, etc. Quem participava das primeiras edições do evento, com

destaque principalmente para as várias empresas de ração e laboratórios, hoje se assusta com

a diversidade de produtos e serviços oferecidos aos produtores.
A carcinicultura brasileira está entrando em uma nova fase, de muito investimento

em tecnologia, controle total dos processos de produção, medições diversas, automação,
equip�mentos para todo lado, etc. Esqueça investir R$ 50.000,00 por hectare de fazenda.

(como era em Laguna há 15 anos atrás). Agora é preciso investir até R$ 2 milhões pelo
mesmo hectare. Entretanto, fazendo algumas contas rápidas, você despesca 90 toneladas
nesta área e tem uma receita bruta de R$ 1,8 milhões logo no primeiro ano. Para algumas
empresas, como a CAMANOR, estes números inclusive já estão ficando bem para trás. Hoje
a empresa do RN já produz em seu sistema intensivo denominado de "Aqua Science" 56
toneladaslha/ciclo e, a partir de 2017, produzirá 70 ton/ha/ciclo, Através de ciclos múltiplos
de produção, a CAMANOR chegará em 2017 a 344 toneladas por hectare/ano de produção.

. Além das novas �ecnologias, a água de cultivo e QS próprios animais cultivados têm cada
vez maior atenção -e cuidados. A ração não é mais o único insumo importante no processo

produtivo.
Uma pena o Brasil ter esperado tanto tempo para de fato encontrar soluções éoncretas

para a questão da mancha branca no cultivo 'dos camarões marinhos. Pena também SC não

ter tido fôlego nem apoio efetivo para o enfrentamento da enfermidade. A boa notícia é que a,
. região Nordeste vai dar a volta por cima e que parte dos novos modelos de produção podem
seguramente serem aplicados na região Sul do Brasil.

Por Giovanni Lemos de Mello.

,Rua Almirante Lamego, 150
Campo de Fora· Laguna/Se

CONFERÊNCIA SANTO ANTÕNIO - SSVP
Assembleia Geral Extraordinária

Edital de Convocação
Pelo presente- ficam convocados todos os associados para a Assembleia Geral
Extraordinária a serrealizada dia IOde dezembro de 2016, às l-lh, no Salão Paroquial
da Matriz de Santo Antônio dos Anjos, para tratar da seguinte
ORDEM DO DIA
- Baixa do CNPJ

Laguna, 30 de novembro de 2016
Antônio Primo

PresidenteAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CIDADE TEM CONFERENCIAMUNICIPAL
Como antecipamos

na edição passada; hoje
(2) e amanhã (3), Laguna
sediará no auditório da

Udesc, a 6a Conferência

Municipal; tendo como

tema "a função social da
cidade e da propriedade"
e com o lema "Cidades

inclusivas, participativas
e socialmente justas".

A conferência tem o

objetivo de fortalecer e

estimular a participação
social e contribuir para
o avanço das políticas
públicas, com o Conselho
de Desenvolvimento

Municipal - CDM e os

diversos segmentos da

sociedade, sensibilizando' (I.
emobilizando a sociedade II.

, para o estabelecimento de

agendas, metas e. planos
de ação para enfrentar os

problemas existentes em

Laguna.
Com este intuito, será

realizado o evento com

dois dias de duração,
com forme progração. !I0
primeiro dia, hoje' (2),
acontecerão palestras
informativas sobre
temas relacionados
ao desenvolvimento

urbano, No segundo
dia, amanhã (3),
acontecerão discussões
em grupos temáticos

Áreas protegidas;
Assentamentos

Precários; III. Áreas
de Interesse Turísticos;
IV. Áreas de Interesse
Histórico- Cul t u r a l ;
V. Infra-estrutura e

Serviços Públicos),
a . plenária final que

homologará as propostas
e elegerá os delegados
para representarem
Laguna na Conferência
Estadual das Cidades, e

elegerá as entidades que
compor-ão o Conselho
de Desenvolvimento

Municipal CDM

(conforme disposições
próprias).

Hoje (2)
l8h - Credenciamento
l8h30 - Ato Público de
Abertura

19:30 Palestras: Elson
Manoel Pereira - Prof.
de Urbanismo na

Universidade Federal

de Santa Catarina: A

função social da cidade
e da propriedade: cidades
inclusivas, participativas
e . socialmente juntas;
Pedro Bertolucci - Ex

prefeito de Gramado/
RS: Turismo Sustentável
e Cid Neto - Núcleo de

Estudos em Serviço
Social e Organização
Popular .'

- NESSOP/

UFSC: A função social da
cidade, e da propriedade
no contexto social do
litoral catarinense.
20h40 . Apresentação
Prévia dos Grupos
Temáticos.
Amanhã (3)
8h - Credenciamento
9h - Grupos Temáticos
- Discussão dos temas,
em ambiente distintos:
L Áreas protegidas; II.

Assentamentos Precários;
III. Áreas de Interesse

Turísticos; IV. Áreas
de Interesse Histórico

Cultural; V. Infra-
estrutura e

Públicos.
Serviços

l2h - Almoço
l3h30 - Grupos Temáticos

Encaminhamento de

propostas, em ambiente
distintos.
l5h Plenária - final:

Apresentação e votação
de Moções e Propostas
dos Grupos Temáticos.
l7h30 Eleição dos

Delegados para a

conferência Estadual
das Cidades (em caso de'

validação).
l8h - Eleição das entidades
que comporão o Conselho
de Desenvolvimento

'"

Municipal (eDM)

" ,*Ouad&xft:ÀJaiOlp
* ,'-!emài. inisma32MB S'ecadorde Cabe/os
::;'lSd:;::,,�B cem Profissional Koba/t

'MP3!MP4Pla)'eI;l?ácflOFM, , Cadence SECSOO

i��� 06�;;
R$ /'1 R

Preço àvistaR$l99,ro PmçoàvistaR$l32,CO

Preço à vista R$ 549,StJ
Aceital1lOsoscartões: IRI.�PJ mi ,."., Ba�SUI 1m

_

Ofertas vá�idas até 24/12/16 www.eletrolar.com.b r
. �

LAGUNA . Rua Gustavo Richard, no 454 . Centro . Tel.: 48 3644 0815 IMBITUBA .' Rua Nereu Ramos, n° 404 . Centro . Tel.: 48 3355 0022

GAROPABA/Centro . Rua 30 de dezembro'. Tel.: 4832544601 GAROPABA/Campo D'Una . Rod. SC 434 Kmll . 10750 • Tel.: 48 3354 0070
Ofertas válid�s até 24 de dezembro de 2016 ou enquanto durarem os estoques. Após esta data os preços voltarão ao preço normal. Reservamo-nos o direito de não vender por atacado. Ofertas vélidas somente para os produtos deste
anúncio. Para demais produtos da loja, consulte o vendedor para obter informações sobre promoções e condições de pagamento. Condi.ções de pagamento sujeito à aprovação e liberação de crédito. Fotos meramente ilustrativas. Objetos
decorativos não fazem parte das ofertas. Medidas dos produtos aproximadas. Informações e garantias nos manuais dos produtos. Ressalva·se o direito de. eventuais retificações destas ofertas anunciadas. Informações 48 3647 0633.

..... I.... ",.., _ _ .... _Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Umá1 rua, umà historiá'
o • r ,,", ,

.�_.lifi$J1
PESCADOSNa verdade Ricardo José Gazzola de Miranda,

Mirandinha, como o chamavam. Nasceu aqui em
14 de abril de 1916, filho de Justina (Gazzola) e

de João Miranda, que faleceu quando ele, Ricardo,
tinha apenas 9 anos. Mas ele segurou firme e

começou a trabalhar e com muita luta e dedicação,
com o cunhado, João José Abrahão (o "seo" Batista)
fundou A Popular, a casa da linda baiana, quem
não se lembra? Alegre e festeiro, ele até fundou a

FUNFA - Família Unida Nesta Festa Alegre, que

participou de alguns carnavais. Sem contar que ela

ajudava, e muito, a Escola de Samba Portela, ali do
Portinha. Faleceu em 30 de dezembro de 1971. É
nome de rua no bairro Portinha.

Licença para 'Poetar
Atanázi9 Mç. �ip1fZl� - !ameiraOO@hotmaiLc

Marjea.s, jndeléveiS
.1

Centro da cidade, nos anos' 40, com destaquepara
a Estrada de Ferro.

Mesma área, onde está situado oAngeloni e
a rua Gustavo Richard.

Fecham-se ciclos. 'A vida continua sem qualquer
obediênda.

Apenas seguimos achando que podemos mudar alguma
coisa.

Na verdad-e não. Não podemos mudar nossa essência .:

Envelhecemos, mas com as marcas indeléveis do que
sempre forn.o�. Sãq aparadas as arestas.

Nos tornamos mats rumanos, ou não. Repetimos
muitas vezes o que n

f ,

s pai6 faziam guardada é claro
as devidas propórç . Om pobre diabo a procura d

salvação. Como um cego "pisando em ovos".

I PoI'''Quinta'', de�ep1o
* •

L entender uma casa

4�al ou chácara, que
contribuíam com suas

produções agrícolas
aos Núcleos Urbanos

(bairros ou regiões da

cidade). Eram terras

doadas pela Câmara
para essa finalidade,
normalmente na '

periferia da ci:dade e

da mesma forma que
pequenas sesmarias. A

Quinta-da Carioca, que
ao contrário de hoje, já pertenceu à periferia, é um exemplo acabado desse tipo de ocupação.
Ali se produzia frutas e hortaliças, mais as criações. "Quintal" é o diminutivo d«. "Quinta",

�. visto que as construções urbanas ocupavam os recuos frontais dos lotes, restando nesses
,

fundos, alguns lugares livres, os "Quintais". Na casa Pinto D'Ulysséa,

Ninguém constrói o futuro sem saber do passado. Pra quem não tem vergonha de sentir

saudade, aqui mais um valioso registro. Corria 1939, portanto há 77 imos, e o Clube Congresso
Lagunense realizava a tradicionalfesta da primavera. Representando as estações, dona Emma
Werner de Miranda (outono), Diva Amboni (inverno), Cecília Mattos (primavera) e Rosalba

Machado (verão), além das rainhas Itamar Souza Varela e Rinalda Eghert.

(4.8)3644-2376

TELE ENTREGA GRÁTIS PARA1,
.

.. , �

Horário de Verão
*Segunda à Sexta das ,8h30 as 20h

Sábado das 8h3,O as 12h e das 13h30 as 186
• AGESSÓRIOS PARA ARTES MARCIAIS

• 'ACESSÓRIOS PARA MUSCULAÇÃQ
E FUNCIONAL

• SUPLEMENTOS ALIMENTARES

• PRODUTOS NATURAIS

(48) 9125-0202
�. '@�quilibriumlaguna
Il /EquilibriurnSWplementos
www.equilibtiunisuplementos.com:by. ..

A.venida,J3e$túlio Vargas, n" 141
Bairro Magalhães<- Laguna Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CI:asse-A

- .

M.aridene (Oaniel)
.

e Sandro de Sousa
L organizaram uma

super festa para
cornernorar o

aniversário do
filho mais velho,
Sandrínho, na
companhia do

caçula Henrique.

E ainda ...
I>- Renato Braz.Jiderança do festejado,B!oko Rosa, confirmando a grande atração para
o carnaval 2017(25 de fevereiro); (Oll1"ã,,'presença vip do' ator Caio Castro. A lembrar.
que a venda dos. ingressos inicia no próximo dia 12, junto a IQja oficial na Praça Anita

:

. Garibaldi ou pelo site www.abadalaguna.com.br. .

.
.:

I>- Gabriela (Bristot) e Kico Leal, lideranças do Skentaí, deram um tempo aqui e circulam
"

pelapraia de Tamandaré, no nordeste brasileiro.

'. Marildá (Santos) e Nllton Farias Guedes, no sábado (26), festejaram bodas
.

de ouro, corri celebração na ?V1atdz,Santo Antônio -e recepção para 400.
convidados no Centro Cultural, tudo em companhia das filhas !\IIaysã e

Cristiane, netos e genro�, como registra a foto.
'

..� .

__

No registro de Ronaldo Amboni, a comemoração dos 91 anos de Maria de
Lourdes Goulart Barreto, que após missa realizada na Capela Santa Terezinha no

último sábado, reuniu amigos para um café colonial no Altântico Sul. Na foto, a
aniversariantes acompanhada dos filhos Flávio, Fatima, Albertina e Suzana.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�BERTA TODOS OS DIAS DO ANO ;
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Presidente José Goulart,
na quarta-feira (7), recebeu
leões e domadores,
governador Luiz distrital
Luiz Angelo Cerimbelli e

o jovem advogado e empresário, Rodolfo Vieira
de Oliveira, no último dia 18, comemorou o seu

aniversário com famiiiares e amigos. O evento,
que contou com a presença de alguns músicos
da região, teve dupla pretensão: marcar a data
natalícia e, ao lado de convidados e clientes,
ouvir boa música - como já é de costume no

Restaurante Ponto 10, o de-stacado point da praia
do Mar Grosso. O ambiente foi cuidadosamente
decorado com muito bom gosto e carinho por
seus colaboradores/amigos que fizeram questão
de prestar homenagens póstumas a seu pai; o

saudoso Edir, que na mesma data completaria 55·
�. anos. A equipe do Ponto 10 deseja felicidaçles e um

excelente ano para o dr. Rodolfo, além de registrar
os parabéns, com muita saúde e realização
profissional. Na foto o anjversariante com

sua mãe, dona Sonia.

convidados como o Juiz

de Direito, dr. Renato

Bratti, dr. Nilson Algarves,
vereadores Antônio da

Silva, Thiago Duarte,
Valdomiro Andrade,
Andrey Pestana de Farias e

Vilson Elias Vieira, M-arcos
Marques, comandante
dos Bombeiros, Arnaldo

Mendonça de
-

Limas,
gerente administrativo da

CEF, prefeito e vice eleitos
Mauro Candernil e Júlio

Willeman, acompanhados
das esposas, para
comemorar os 50 anos de

fundação do Lions Clube
de Laguna.

.

Os 76 anos de dona Maria
Bernadete Fernandes

Pereira, foram festejados
quarta-feira (30) com um

almoço no Restaur.ante

Caiçara onde também
estavam os filhos

Maurício e Luciana e as

irmãs Lenyr Bittencourt
Fernandes e Darci

Fernandes Pacheco.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Telefones Úteis Esportes
ACIL. .48-3644-0060

. CDL 48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos :
.. , ..48,...J644-0196

Casan , .48-3644-8100

Celesc .48-3644-1321

APAE : .48-3647-0446
Centralde InformaçõesTurísticas ..48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193

Correios .48- 3644-0111
.

,

Defesa Civil. 199

Delegacia da Mulher :.48-3626-8017

Delegacia de PolíciaCívil (Centro} ..48-3646-0469

DelegaciaReg, (Detran) .48-3644-0089/3644-0105
DiskDenúncia .' 181

Epagri : .48-3647-7786/3647-7785
Fatma :

·

48-3631-9221
Fórum de Justiça :48-3644-8300
Guardá.Municipal.. ó .48-3647-3059/3644-0401
Guincho .48-3646-1049

Hospital. :.48-3646-0522
- IGP : 48-3644-4272

IPHAN .48.,.3644-1144
PolíciaAmbiental.. ' 48-3647-7880

PolíciaNÜlitar ; 190/48-3647 - 7955

Polícia Rodoviária Estadual. : 198

Polícia Rodoviária Federal. · � 191

Porto de Laguna . : ..
·

48-3644-0183
� Prefeitura.Municipal de Laguna .48-3644-0401

Previdência Social. 135

Procon ..
,
.. 48-3646-0833

Rodoviária .48-3646-0119

SAMU 192148-3644-5326

VigilânciaSanitária .48-3644-1315

HãVagas
MONTADOR
Empresa: AMadeiral Portas / Tubarão

Requisito: Sexomasculino e necessário ter
experiência em montagem de moveis.
Horário: De segunda a sexta-feira das 07h20 ás

12h15 á 13h25 as 17h20.
Interessadas enviar currículo para: fernanda@
madeiralportas.com.br ou comparecer na empresa
com currfculo, end.: Rod BR 101, km 340, s/n (ao
lado ceconvest) São Cristóvão, telefone: 3622-0872.

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA
-

FONE/FAX: (48) 3644.193Q·

VENTURA É
DESTAQUE PADRÃO

Criado em 2013,'0 Destaque Esportivo Padrão de Excelência, será realizado na próxima sexta

feira (9), na Assembleia Legislativa, em Florianópolis, com homenagens
_

a personalidades cujas
vidas esportivas são exemplo de talento, trabalho, dedicação e superação. Entre os que vão receber
a placa, o Jornalista Eduardo Ventura, que por muitos anos atuou na Rádio Garibaldi e há alguns
anos comandando o esporte naRádio Santa Catarina, de Tubarão, aliás narrador esportivo dos mais
admirados na região. Da imprensa, além de Ventura, Claudionir Miranda e Fernando Linhares da

.
Silva, e entre outros Paulo Cezar Lima, o Caju, campeãomundial em 1970, ValdirAppel, ex-goleiro
do Vasco, JoelMendes, pentacampeão pelo JEC, árbitro HeberRoberto Lopes, o presidente doAvai,
Francisco Battistotti eMauro Stumpf, diretor da Chapecoense, falecido esta semana.

Nossos Craques
,

Ele não chegou a ser um Craque; mas q_ue teve

participação efetiva na organização de times e de
.. torneios, disso ninguém tem dúvida. Daí a validade
do registro. Falamos de Antonio Alves de Oliveira,
natural de Imarui, mas residindo aqui desde 1961. Ele
fundou rn 1965 a equipe do Rodoviária, que em 1970

conquistou o Campeonato Amador do Magalhães.

Do Futuro
José Fernandes dos Reis, com 13 anos já treina forte
como goleiro, para um dia, quem sabe, brilharnum
grande clube brasileiro, por que não? Em torneios

de sua categoria e,de que participou, ele até foi

considerado o melhor. Logo ele é umas das boas

promessas para o nosso futebol. .

Cesta Básica
Pesquisa realizada ontem; às 15 horas.

Em todos os ítens, foramprocurados os preços mais baixos.
�------------�--------�--------------------��--�----��
PRODUTOS 1 2 3

1 - ANGELONI 2 - TIELI 3 - ALTHOFF
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Profissional '

em destaque

r>:
'

t,�.GEI\ALDO
�J restaurante

Camilla Ramos
de Souza

o melhor conselho

que já recebi
nunca julgue um livro pela capa

�'

Ainda pretendo
viajar muito com minha família

Soltas

Esbanjando simpatia e muito amor pelo que faz, a técnica em saúde bucal é uma verdadeira

entusiasta na área em que atua. Aos 28 anos, a lagunense que é formada em Serviço Social viu ,'O::,

o rumo de sua carreira mudar após uma conversa em um consultório: "Era formada em Serviço
Social, mas não estava trabalhando. Certo dia, na função de paciente,em meio ao atendimento, a
dentista me questionou se não teria interesse de ingressar no ramo. Dali para frente, foram meses

de estudo e oportunidades que felizmente surgiram em meu caminho".

Entre suas funções, Camilla recepciona os pacientes e ajuda o odontólogo organizando e

esterilizando toda aparelhagem e assessorando durante os procedimentos: "Meu foco é estar cada

vez mais capacitada, ampliando anualmente os meus conhecimentos. Além da parte cirúrgica
quero agora me dedicar ao protético", antecipa.

Quando questionada sobre o que vê de melhor na atividade em que atua, pontua: "A satisfação
do paciente, garantir o sorriso, vê-lo sair realizado com o trabalho e com todo atendimento prestado
é muito compensador. É a certeza de que toda equipe do consultório está no caminho certo", avalia.
- Mãe de Arthur e Mayara, sua rotina tem dupla jornada: "Encaro o dia a dia com o apoio da

minha mãe Vera. Acordo, tomo café, orgariizo a casa e sigo para o serviço. Faço a pausa para o

almoço e retorno ao consultório, ficando até o final da tarde. À noite, é hora de cuidar dos filhos e
_ ,

da casa e esperar o marido chegar do trabalho".
Para 2017 os estudos e a família estão no topo da lista: "Amo tanto o que faço, que vejo minhas

capacitações como uma forma de realizar meu trabalho com ainda mais qualidade. Para o próximo
ano, quero continuar vivendo feliz com meus filhos e meu esposo curtindo o aconchego do nosso

lar", finaliza.

Meu amuleto da sorte é
carrego uma medalha de Nossa

Senhora das Graças da
Medalha Milagrosa

.Meusonhoé
ver minha farnfüa feliz e meus

filhos encaminhados

O que mais gosto
no meu trabalho
a oportunidade de auxiliar

o Comandante da

Guarnição Especial
de Polícia M,ilitar de
Laguna, Tenente
Coronel Jefer
Francisco Fernandes,
está convidando toda
a comunidade para
as solenidades de
formatura do Proerd,
marcadas para
hoje (2), às 19h no

Centro Cultural.

se tem o terceiro maior PIB per capta
do Brasil. Aqui, os inimigos da cidade
insistem em dizer que somos os

mais pobres e por aí vai. Esquecem
que os cinco mil pescadores não têm
carteira registrada"e só aparecem na

divisão do bolo.
'

Marcada para a

próxima quarta-feira
(7), a posse como

desembargador, do
dr. Júllio César Knoll,
61 anos e que, nascido
em Rio do Sul está há
29 anos na carreira
da Magistratura de
SC. Foi Juiz de Direito
das Comarcas de São
Domingos, Ibirama,
São Francisco do Sul,
Laguna, Criciúma e

Tubarão. É Juiz de
Direito de Segundo
Grau, no Tribunal de
Justiça desde 2011.
Casado com Rosimarie
(Gaspar Cardoso),
tem quatro filhos e
três netos.

o Atlético Tubarão, novo
integrante da la divisão do

futebol catarinense, contratou o

atacante colombiano Renteria,
31 anos, que no Brasil já
atuou no Atlético Mineiro,
Internacional e Santos.

Os
servidores:
públicos de

se, estarão
em recesso

entre 22 de
dezembro e'

9 de janeiro..

.. AdminisJ
• Imposto e e da
• Administração de Condomínios

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MAIOR EVENTO DE MOTOCLISTAS
-

DO 'PAIS NA'TERRA DEANITA
Público de Laguna está convidado a comparecer

Um dos maiores e mais tradicionais eventos

de motociclistas do Sul do Brasil está prestes
a dar partida. Amantes do motociclismo, de
todas as regiões do Brasil e até fora do país, se
preparam para C;�aior evento do Sul. Da próxima
quarta-feira (7) ao domingo (11), Laguna será a

terra do motociclismo. O encontro, e todas as

atividades deste megaevento, serão realizados
no Mar Grosso, à beira-mar. Palco, trio elétrico
e um pavilhão coberto com 200 m- comporão a

paisagem praiana e festiva de Laguna. São cerca

de 30.000 m2 de evento, que contará com diversos

expositores como Yamaha Geração Motos, BMW
Top Car, Kawasaki Casa doMotoqueiro, Protork e

lojas comerciais de utensílios para motociclistas.
Além disso, o 19° MotoLaguna contará com

diversas apresentações, atrações musicais e

praça de alimentação. Toda essa estrutura deverá

contar com segurança privada de 200 homens,
guarda municipal, bombeiros, polícia militar e

ambiental. A ação visa garantir a proteção dos

participantes, preservação do âmbito público e da

natureza, já que uma das característicasmarcantes
do evento, e que será mantida, é a realização

Programàção
15h às 18h - DJ Julio.Quarta-feira (7)

!Geral
119h - Abertur 19°
r

W:QtoLaguna.
�oii - Abertura
�lh - Recepç Moto
Clubes.

-�2h - Show com DJ. (Camarote

pG):Q'uinta-feira (8)

15h às 18h - DJ Wann

Abertura dos portões ê

estandes
13h -,J]P Bar nas alturas
14h amômetro

ê Machine

t�r' )30Y;S ,

6h - Dinamôme
22h - Show com DJ (
�h - Encerramento.
ll'rio Elétrico

motos).
2211: - Show

QG).
4h - Encerramento.

" Trio Elétrico

TiTUlOS DE CIDADANIA (Conclusão da página 12)

João lUISí'!l?d
, onde nasceu em l�

cande1àri) e de João
E casado com Mari urza (Guedes), com quem tem
filhas Daniela (Advogada), Djanira (Analista de Sisterria
e Giovana (Fisioterapeuta). Fez o ensino primário e ginásio
em sua cidade natal: secundário/Científico, em LondJ:ina e

formou-se em Medicina
.

rinária'na Universidade.Feder
do Paraná em 1964. Ve a Laguna em 1965 para

junto ao Serviço d 'Fie,deral, ligado prtnci
ào setor de pescad

.

em um posto de in

'posleriorIJ:!ente ip e Regional do 1\a:in

!AgriCllltura, com juri qbre todo sul catarinens opaba até São João d

>responsável pela Uni
.

sua aposentadoria em 19 em cursos de especializaç
.

.pescados. Participou dos.primeiros projetos para implantáção do porto pesqueiro, coorde
o ciclo de estudos e polítjcas estratégicas CEPE da Asseciaçãó dos Diplomados da Esc

Superior de Guerra ADESG, e possui curso para professor de disciplinas de 2° Grau l, em
� ,.'convenio com as fundação CENAFOR, promovido pela antiga FEESC, hoje Unis.ul, através

da Escola Superior de Ciências e Pedagogia para as disciplinas em Tecnologia de produto�

junto a praia do Mar Grosso. Conhecido como
fi

um evento de vibração, boa energia e com clima

de alegria, o 19° MotoLaguna reúne milhares de

motocicletas. Este ano não será diferente. Devem

passar pela cidade cerca de 12 mil motociclistas

e um público geral de até 100 mil visitantes,. os

quais conciliarão o prazer de viajar, se encontrar
em um ambiente aberto, em contato com a praia
e naturez�, além de poder desfrutar de toda a

infraestrutura turística oferecida por Laguna e

região. O 19° MotoLaguna é uma realização do

Laguna Moto Clube.

nimal e Higiene e
.

o 'municipal de

ci,potÍ do gJ;
on em Laguna e

ós troféus Artes o de Tordesilhas e

Foi sócio fundador e ptesiaente do Lions Clube d,e,Lag\!,na. (Autor da indicação: Ver�ildor
Valdomiro Andrade/PMDB)

Y
.

H

.,empresário Carlos
. Iniciou seus estudo
KM 37, depois

Ensino Básico de Capivavi (lixo e na hoje Escolà'de mo ;
Médio Almirante Lamego, onde formou-se no Magistério. Em
1993 iniciou a sua carreira nó ramo hoteleiro, qúãndo ina-ugurou
um dos empreendimentos da família, o Flipper Hotel. Participoue»
como diretora da Associação de Bares, Restaurantes e Hotéis,
de Laguna por cinco anos e' foi presidente do Lions Clube de

Laguna. (Autor da in�ação: Vereador ValdomiroAndJ."adeIPMDB)

Rua Tenente Bessa
Rua Raulino Horn

4836440263 Artigos para o Lar

48 36441244 DecoraçõesAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�Pérfil
As memórias da infância de Tiago Antunes da Silva, no Ribeirão só não são melhores do que os bons momentos vivenciados

hoje na companhia das filhas Isabela e Maria Antônia. Aos 32 anos, um .dos proprietários do Dek 901, o lagunense, após a

morte dos pais biológicos Antônio João e Maria de Lourdes. foi criado pelo padrinho Rogério da Silva: "Ele exerce um papel
fundamental na minha vida. É pai, sócio e melhor amigo", confidencia.

Ainda na adolescência, o focalizado foi morar em Jaraquá do Sul, adquirindo bagagem e experiência profissional que
o levaria para voas ainda maiores: "Conclui os estudos e comecei a gerenciar um bar, Cuidava das compras, atendimento, .

treinamento e cardápio. Até 'que o Rogério, que já estava em Laguna novamente, me fez a proposta da sociedade do Dek.
Não pensei duas vezes e encarei o desafio":

Na companhia da esposa Giovana, Tiago divide seu tempo entre a família e o serviço: "No período da manhã ajudo minha

espbsa nos cuidados com as meninas. A tarde, saio para realizar as tarefas de banco, cotações de produtos, compras e a

noite é dedicada ao trabalho", explica.
Com uma rotina tão atípica, as programações noturnas são raras, mas ele garante que a famíliajá está acostumada: "Para

muitos o fim de semana é sinônimo de descanso, para mim é o momento de maior demanda. Procuro equilibrar o máximo

possível, usufruindo das manhãs e tardes para as horas de lazer".
Por falar emhobby, ele revela algumas de suas maiores paixões: "Pedalar encaro com uma forma de realizar uma atividade

física, mas a moto é sem dúvida meu passatempo predileto. Às vezes passo semanas sem dar uma volta sequer; mas ainda
simo universo do motociclismo me fascina".

Se o assunto é trabalho, se mostra entusiasta para tudo quejá foi feito no estabelecimento e o que ainda está por vir: "Aos

poucos fomos dinamizando. o cardápio e treinando os funcionários. Em breve pretendo qualificar ainda mais a estrutura e'"
para futuro ampliar o espaço".

VENDE-SE 6 APARTAMENTOS, COM GARAGEM E UMA.
CASA COM VISTA PARA A LAGOA SANTO ANTÔNIO.
PRÓXIMO A RODOVIÁRIA, UDESC, FARMÁCIAS
E MEROADOS..ACEITA-SE CARROS, CASAS E
TERRENOS NA NEGOCIAÇÃO BARBADA!!!!

Interessado.s tratar pelQs
fones (48) 3644.1964/98486.8851

Integrante da Província do Coração
de Jesus, faleceu na segunda-feira \ (27),
em nossa capital, a Irmã Edilsa Margarida
Fuck, 82 anos de idade e 63 anos de
vida religiosa. Nascida em São Pedro de
Alcântara em 18 de outubro de 1934, entrou
na Congregação no dia 27 de dezembro de

1953; em Florianópolis, com os primeiros

. votos em 11 de.fevereiro de 1957 e os votos

perpétuos em 11 de fevereiro de 1962.
Desde' dezembro de 2015, Ir.. Edilsa1!

estava na. Casa Divina Providência, na

capital, onde' veio a falecer na segunda-feira
(27). A lembrar que por aproximadamente
oito anos, ela atuou junto ao nosso

tradicional Colégio Stella Maris.

tlRMÃ EDILSA MARGARIDA FUCK

ANTÔNIA DE BEM, quatro anos, curtindo uma noite
no restaurante japonês, acompanhada da

mamãe Mariane e do papai Bruno.

MARIA LUIZA MARTIN DE SnUZA completa
� cinco anos hoje (2). A festa com o tema Meninas Super

Poderosas será amanhã, na casa da vovó Ildete. Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



No Mar Grosso,
o ambiente que
é referência para
o sul catarinense,
sempre reunindo
um público seleto,
comomelhor
dos petiscos, com
camarão da Laguna, carnes e frangos. Em

.' frente a Mormaii. Serviço delivery através do
telefone 3647-2202.

"

Na praia do Mar
Grosso, música ao

vivo hoje (2)
com Marcus Teixeira

e amanhã (3)
com Raphael Justi.
Nas quintas-feiras.

confira o
videokê da Juh.

Fone 3647-0761.

Hoje (2), às 21 h, na Escola de Samba Xavante, a

grande arrancada para o carnaval 201 7 das escolas

de samba de Laguna, com apresentação dos sambas

enredos de Os Democratas, Brinca Quem Pode,
Xavante. Mocidade Independente e Vila Isabel.

Entrada gratuita.

)

ONDE 'COMER
ATLÂNTICO SUL
Anexo ao hotel, na praia do
MarGrosso, no conceituado .

restaurante buffet livre e a

kilo. Também atendendo

festas, casamentos e

eventos em geral. Servindo
um completo buffet para
almoço e jantar. Fones:
36472920 e 3647 1166.

RESTAURANTE

CAIÇARA
No calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Donario,

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na

chapa,' linguado e congrio

à Belle .Meuniere, Buffet
aos domingos.
Fone: 3647-1643.
PIZZARIADA PRAIA
A melhor. pIzza da

região, com atendimento

especial. Vá conferir! Av.
. João Pinho, 1174 - Mar-«
Grosso - Delivery fone

(18) 3647-0585.

HappyHour ..
. Guilherme Santos-

gui.santos.pp@gmaiLcom

- -

Na semana passada fiz uma matéria que contava
minha primeira vez- em um estádio de futebol. Fu.i
assistir ao jogo Criciúma e Vasco, pela' Série B do

Brasileirão. Contei, dentre outras coisas, como é
incrível ver ojogo de perto, as coisas que aprendemos,
como a torcida é apaixonada e várias outras coisas

que tornam esse esporte tão amado,
Na semana passada a matéria foi "good vibes" e com
um tom alegre. Mas hoje, depois do que aconteceu

_

essa semana, me senti quase gue na obrigação de
comentar algo sobre o ocorrido com o time da

Chapecoense.
Acredito que não preciso dizer os detalhes do que
aconteceu: Isso já foi várias e várias vezes comentado
na mídia internacional esta semana e, a não ser que
você tenha saído de uma 'caverna neste exato

momento, você provavelmente sabe tudo que
aconteceu, as condições e demais detalhes,
Já ouvi muitos comentários do tipo: "São só 1 J
malucos correndo atrás de uma bola", "Todo mundo dá valor pra um esporte €omo esse e

não dá valor pra outras coisas", "Você se preocupa com uns caras que nem sabem que
você existe", E tantos outros clichês que comumente ouvimos, Esta semana, talvez, estas

pessoas tenham pensadomelhor nestas frases e se realmente o futebol é só urnjcqo.
O esporte tem o poder de unir, motivar, transformar vidas. Seja de atletas, seja. dos
torcedores. O esporte faz nascer paixões e admirações inexplicáveis, muitas vezes. E por
isso que não são apenas I I caras correndo atrás de uma bola. São profissionais tentando
fazer seu melhor, atletas, dirigentes, equipes inteiras, que vão desde o porteiro do clube,
até o camisa 10, Todos fazendo parte de um ecossistema alimentado pela paixão do

torcedor,
\

'
.

Com esta infeliz tragédia conseguimos ver como o esporte é algo mágico. Clubes do

mundo todo, esportistas e torcedores de todos os lugares prestando sua solidariedade ao

clube catarinense. E não só ao clube, mas às famílias e toda a cidade de Cnapecó. Talvez a
diferença deste time da Chape para outros seja essa, Não é só um time. É uma cidade toda,

Todos naquela cídaoe amam o Verdão. Alguns até
torcem pra outros times, mas defendem e são

apaixonados pela Chapecoense , E essa paixão atinge
a todos que conhecem esta equipe, Uma equipe que
não tinha grandes rivais, que recebia bem seus

adversários e que caiu no gosto do Brasil todo,
justamente por ser o estandarte de tudo que os

brasileiros queriam ver no futebol: Uma equipe unida,
que apresentava bom futebol, sem grandes astros,
nem esbanjando dinheiro, mas com extrema postura
ética e profissional. Uma equipe preocupada com

todos os seus profissionais, Um clube que, pasmem,
pagava seus funcionários religiosamente a cada 15
dias, sem falhar. Isso é quase utópico neste Brasil onde
os clubes acumulam dividas astronômicas,

\l"ll-{" Mas talvez você seja um pouco menos sensível e se

pergunte: Por que se importar tanto se tantas pessoas
morrem em tragédias tão violentas quanto essa? Por
que tanta comoção? A resposta é complexa e passa

por questões psicológicas também. Uma das respostas'é simples: A gente se sente
próximo destesjogadores. Vemos a equipe sempre pelatv, alguns torcedores tem
uma relação mais próxima ainda, vão ao estádio, tem familiares que trabalham no

clube, etc. E mais fáci! se comover com uma tragédia que'acontece com alguém
que conhecemos e estamos perto. Sem falar de toda a epopéia que o clube
passava nestes últimos anos, subindo de série, fazendo um bom campeonato
brasileiro, senda campeão catarínense e heroicamente se classificando para a final
de um torneio continental.
Se você realmente tem dificuldade em se comover com isso, com a história desse
time, destas famílias, da forma como tudo aconteceu, então te aconselho a

procurar um psrcóleqo. Sua incapacidade de ter empatia é algo alarmante.
Perder faz parte do jogo, Faz parte da vida. Buscar a bola dentro do gol e colocar
no meio campo é algo triste. Mas a bola tem que rolar de novo. Bate o centro,
levanta a cabeça e bora ganhar essejogo! A 'partida só termina quando o árbitro
apita. E a da C_hapecoense está apenas começando. A desvantagem no placar
talvez esteja grande, mas com força, união eperseverança é possível buscar a

-

1".
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Cartão Postal § � .§[ II

Se você também tem algumafoto deLaguna e quer vê-lapublicada, envie

para redator@jornaldelaguna.com.brcomoassunto "cartão postal" .

.

PESCADOS NACIONAIS

E IMPORTADOS

-----PfSCADOS
.

Peixaria DE TERÇA À SÁBADO
DAS 9H ÀS 12H E DAS 15H ÀS 19H

AOS DOMINGOS DAS 9H ÀS 12H

Av. João Pinho 567 - Mar Grosso - Tel: 36443662

FELIZ 2017.. MUITO
CONFORTO, TECNOLqç;IA\

.

E ECONOMIA PRA VOCE.

�
CITROEn

-. . ..

N'OVO CITROEN C3
PURET,ECH 2017
'O iMOIDRMA:IS 'ECONÔMICO 00 PAÍs

" I

Faça revisões 'em seu veículo :regularmente...

..1'ADORE C{TRCÊN

lUBARÃO-Rua DeputadoOlices Pedro deCaldas, 1280, Marginal BR-101-NOVOlB.. (48)3631-2127
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